



Avanzando hacia la equidad en salud para las poblaciones hispanas/latinas

Sesión #4: Forjando caminos para aumentar la fuerza laboral hispana/latina

Presentadores



Alexander Fajardo

El Sr. Fajardo se ha desempeñado como director ejecutivo del Centro Educativo Vecinal El Sol (El Sol Neighborhood Educational Center) desde marzo de 2003. A través de su liderazgo, el Sr. Fajardo dirigió a El Sol a través de la planificación estratégica y la planificación de sostenibilidad, lo que ha resultado en un crecimiento organizacional sin precedentes y se ha ganado la reputación de ser la principal organización de trabajadores de salud comunitarios en el sur de California, reconocida como líder en el mundo de los Promotores de Salud Comunitaria (CHWs, por sus siglas en inglés). El Sr. Fajardo aporta más de 30 años de experiencia en empoderamiento comunitario y ha demostrado pasión por desarrollar la capacidad de individuos y organizaciones para mejorar los resultados de salud. El Sr. Fajardo tiene una maestría en Psicología Clínica y un historial de cambio comunitario a través de programas de educación y extensión de la salud, utilizando el modelo de Trabajadores/Promotores de Salud Comunitaria.



Michael Garcia Alicea, MD

El Dr. Michael García Alicea nació y creció en Puerto Rico. Se graduó de la Universidad de Puerto Rico donde obtuvo una Licenciatura en Ciencias en Biología Molecular. Luego completó su educación médica en la Facultad de Medicina de la Universidad de Medicina y Ciencias de la Salud de St. Kitts. Actualmente es residente de segundo año de medicina familiar en el programa de medicina familiar RUSH-Esperanza que brinda atención médica de calidad a la población latina en el lado suroeste de Chicago. Michael es un defensor de la salud mental, la equidad en salud y la representación latina en la fuerza laboral de atención médica.



Venus Ginés

La Sra. Venus Ginés es una sobreviviente de cáncer de mama desde hace 30 años, que sufrió una recurrencia en 2017 después de 25 años de supervivencia y nuevamente en el otoño de 2022, con el tercer ataque de carcinoma lobulillar invasivo triple negativo. En 2018, Venus se jubiló como miembro de la facultad de Baylor College of Medicine en Houston, enseñando competencia cultural y conocimientos de salud, además de realizar investigaciones sobre la desconfianza médica de los latinos para dedicar su tiempo a su trabajo de defensa de los latinos.

A partir de su experiencia personal con el cáncer y la prematura muerte de su hermana por cáncer de cuello uterino, Venus fundó el Día de la Mujer Latina, Inc. (DML) en 1997 como una organización nacional sin fines de lucro, que celebra su emblemática fiesta de la salud en 40 estados, Puerto Rico, México y República Dominicana. La organización brinda a la comunidad latina médicamente desatendida educación de salud

cultural y lingüísticamente competente, detección temprana de enfermedades crónicas, capacitación de Promotores/CHW y programas preventivos culturalmente adaptados para adolescentes latinos además de navegación centrada en el paciente. En 2009, Venus se convirtió en instructora certificada de promotores/trabajadores (P/CHW) de salud comunitarios del estado de Texas, siendo DML el primer programa de capacitación de certificación patrocinado a nivel estatal bilingüe aprobado para P/CHW e instructores en Texas.



Maria Pestalardo

María Pestalardo se unió al Departamento de Salud y Servicios Humanos de los Estados Unidos en enero de 2015 como especialista de programas dentro de la Administración de Niños y Familias. Se especializó en servicios tribales para la primera infancia, incluidos recién nacidos afectados por el síndrome de abstinencia neonatal y mujeres embarazadas que padecen un trastorno por uso de sustancias. En 2019, se unió a la Oficina de La Fuerza Laboral de Salud (HRSA/BHW) como analista de salud pública para trastornos por uso de sustancias. En 2022, fue ascendida a asesora principal de la División de Operaciones Regionales. Desde 2004, trabajó a nivel estatal, local y sin fines de lucro. Manejó varios programas federales para familias de bajos ingresos y comunidades desatendidas, incluido “Early Head Start”, el Programa de Educación para Migrantes y la Ley de Inversión en la Fuerza Laboral. Antes de venir a Estados Unidos, donde realizó una maestría en comunicación política, fue asesora presidencial y ejecutiva de comunicación en Argentina durante más de cinco años.



María Rodríguez Vázquez, MD

La Dra. Rodríguez, Médico de Familia, se ha desempeñado como directora médica del Concilio de Salud Integral de Loiza por más de 30 años. Es miembro actual de la Academia de Directores Médicos de Puerto Rico y de la Asociación de Atención Primaria de Puerto Rico. Actualmente, la Dra. Rodríguez trabaja en proyectos para apoyar la equidad en salud entre mujeres, niños y familias en las áreas de diabetes y enfermedades infecciosas. La Dra. Rodríguez obtuvo su Doctorado en Medicina de la Facultad de Medicina de Ponce y su especialidad de Medicina Familiar del Hospital San Pablo.



Nancy Ríos

Nancy se desempeña como la administradora regional de la Oficina de Asuntos Intergubernamentales y Externos (IEA) de la Administración de Recursos y Servicios de Salud (HRSA) - Región 7. Nancy ha trabajado para el Departamento de Salud y Servicios Humanos de EE. UU. durante 24 años. Antes de unirse a HRSA en 2016, Nancy trabajó en los Centros de Servicios de Medicare y Medicaid (CMS) como líder regional de asuntos externos y extensión del mercado para la Región 7. En esta capacidad, brindó liderazgo al equipo regional de Kansas City responsable del desarrollo, implementación y evaluación de campañas nacionales de divulgación y educación sobre los programas e iniciativas de CMS.

Moderadora



Verónica Roa

Verónica es analista de salud pública en la oficina de Asuntos Intergubernamentales y Externos de Boston de la Administración de Recursos y Servicios de Salud del Departamento de Salud y Servicios Humanos de EE. UU. Veronica trabaja para mejorar el acceso a atención médica de calidad en comunidades desatendidas a través de asistencia técnica específica, educación y asociaciones regionales. Sus funciones y responsabilidades incluyen los Estados del Norte de Nueva Inglaterra en la Región 1 (New Hampshire, Maine y Vermont), y sus áreas de enfoque incluyen extensión y educación, asuntos tribales, grupo de trabajo de salud rural, telesalud, vigilancia regional, comunicaciones, tecnología e innovación.

La carrera de Verónica en el gobierno federal comenzó en 2008. Trabajando para el Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos. Verónica Roa recibió su licenciatura en psicología, Cum Laude, de la Universidad de Boston.